

宮城県学力・学習状況調査の結果について

4月25日に県内の小学校5年生、中学校2年生を対象に実施された宮城県学力・学習状況調査における本校の結果についてお知らせします。

●学力の状況

国語、算数とも市の平均を上回るも読解力と数学的思考力にやや課題

- ◇国語については、「全体」、「基礎・基本」「思考・判断・表現」とも、市の平均を上回っています。
- ◇算数については、「全体」、「基礎・基本」は市の平均を上回りましたが、「思考・判断・表現」については市の平均とほぼ同等でした。
- ◇国語の観点別正答率については、「話す能力・聞く能力」、「書く能力」、「言語の知識・理解」、「読む能力」は市の平均を上回りました。他の能力が全国期待値を上回りましたが、「読む」能力は全国期待値と同程度でした。
- ◇算数の観点別正答率については、「数量や図形についての技能」、「数量や図形についての知識・理解」は市の平均を上回りましたが、「数学的な考え方」は市の平均とほぼ同等でした。

●学習の状況

「学力向上に向けた5つの提言」に係る項目は概ね良好！ しかし、家庭学習時間に課題が...

5 つ の 提 言

- 1 どの子供にも積極的に声掛けするとともに、子供の声に耳を傾けること
- 2 子供をほめること、認めること
- 3 授業のねらいを明確にするとともに、授業の終末に適用問題や小テスト、授業感想を書く時間を位置付けること
- 4 自分の考えをしっかりとノートに書かせること
- 5 家庭学習の時間を確保すること

- ◇「先生から声をかけられたり、励まされたりしている」と回答した割合は、市の平均を大きく上回りました。
- ◇「先生はあなたの話をきいてくれる」、「先生は、あなたの良いところを認めてくれる」と回答した割合は、市の平均を上回りました。
- ◇「授業のはじめに目標（めあて・ねらい）が示されていた」と回答した割合は、市の平均を上回りました。
- ◇「授業の最後に学習の内容を振り返る活動をよく行っていた」と回答した割合は、市の平均を大きく上回りました。
- ◇「授業で、自分の考えをノートに書くようにしている」、「家で学校の授業の予習をしている」、「家で学校の授業の復習をしている」と回答した割合は、市の平均を大きく上回りました。
- ◇「学校の授業以外に、普段1日当たり1時間以上学習している割合」と「土曜日や日曜日など学校が休みの日に2時間以上学習している割合」は市の平均を大きく下回り、課題と言えます。

学習の理解度は良好である

◇「国語の授業の内容はよく分かる」、「算数の授業の内容はよく分かる」と回答した割合は、市の平均を上回りました。

●基本的な生活習慣について

基本的な生活習慣の状況は良好であるがテレビの視聴時間が課題

◇全員が「毎日同じくらいの時刻に寝ている」、「毎日同じくらいの時刻に起きている」と回答し、市の平均を上回りました。

◇全員が毎日「朝食を食べている」と回答し、市の平均と同等でした。

◇「普段、1日当たり3時間以上テレビやビデオ・DVDを見ている」と回答した割合は、市の平均を上回り、課題と言えます。

◇「普段1日当たり3時間以上テレビゲームをしている」、「普段1日当たり3時間以上携帯電話やスマートフォンで通話やメール、インターネットをしている」、「平日に携帯電話やスマートフォンで1時間以上LINEなどの無料通信アプリを使っている」と回答した割合は0%でした。

以上のことから、本校児童については、基本的な生活習慣が身に付いており、先生方も「5つの提言」を意識し指導をし、子供たちも授業を理解していることから結果として学力の状況は市の平均を上回ったと考えられます。また、家庭学習時間が短い（児童がいる）こと、テレビの視聴時間が長い（児童がいる）ことが課題であることが分かりました。

今後の取組

●正答率の低かった問題への対応

課題があった問題については、補充をするとともに、全職員で共通理解を図り、今後の指導に生かしていきます。

【国語で課題があった点】

- 文章の要点に注意して読み取ることができる。
- 文の構成（連用修飾語）について理解している。
- 文と文の意味のつながりを考え、接続語を使って内容を分けて書くことができる。
- 与えられた情報を読み取り、ポスターに補足する文章を書くことができる。
- 指定された長さで文章を書くことができる。

【算数で課題があった点】

- 大きな数の相対的な大きさを理解している。
- 帯分数、仮分数、真分数、整数を大小順に並べることができる。
- 辺の長さの特徴によってグループ分けした四角形の分け方を説明できる。
- 伴って変わる二つの数量の関係を式に表すことができる。
- グラフを読み取り、問題を解くことができる。

●家庭との連携

家庭学習時間やテレビの視聴時間については家庭と連携して改善を図っていきます。

お詫びと訂正：前号において目黒さんまつりの期日が9月19日となっていましたが、正しくは18日です。関係の皆様にご迷惑をおかけしました。